

NOTA

ESP. TEODELINA ZUVIRÍA / DECANA FCEJYS - UNSA - TZUVIRIA@ECO.UNSA.EDU.AR

Un Encuentro clave: 1ra Reunión Ordinaria Anual de la Red FACE en Salta



Nuestra Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional de Salta, fue sede de la 1era Reunión Ordinaria Anual de la Red FACE. El día 14 de marzo de 2025 en la Sala del Consejo Directivo, los decanos de las Facultades Miembros se dieron cita para tratar los temas que gobiernan la agenda regional. Mg. Lic. Miguel Nina (UNSa), Esp. Cr. Gustavo Alfredo Lazarte (UNCa), Mg. Jorge Rospide (UNT), Esp. María Inés Peralta (UNLaR), Lic. Marcelino Ledesma y Cr. Alejo Cornell (UNJu), en representación del Mg. Cr. Javier Martínez, pusieron bajo la lupa los temas previstos en el Orden del Día de la reunión. Varios miembros de los respectivos equipos de gestión de cada sede provincial, acompañaron la mesa de discusión: Esp. Gabriela Sanchez, Dra. Myriam De Marco, Lic. Stella Maris Quintero, Mg. Andrea Salomón, Esp. Raúl Mura, Mg. Lic. Jaime Alfaro Aliaga, Ing. Jorge Soria, Cr. Raúl Aguilera, Mg. Malvina Lobos, Cr. Alberto Mariscal y Esp. Teodelina Zuviría, estuvieron presentes en la jornada de trabajo.



El tema central fue la reciente carrera de Doctorado en Ciencias Económicas, organizada de manera conjunta por todas las Facultades que conforman la Red Face y que recientemente fue aprobada por CONEAU. En virtud de ello, y dada la importancia de este tema institucional, se aprovechó la presencia de los decanos para realizar el **lanzamiento de la carrera y la apertura de preinscripciones**, ante la comunidad salteña y regional. Este importante Acto Académico tuvo lugar en el Auditorio “Víctor Hugo Llimós” de la FCEJyS y contó con la participación del Director de la carrera en cuestión, el Dr. Profesor Emérito Ricardo Pahlen (UBA) y los Codirectores Dra. Myriam de Marco (UNT) y Dr. Rafael Ponzo Florimonte (UNCa). Como cierre del mismo, se incluyó una entrega de placas recordatorias a todos los representantes de las universidades presentes. El objetivo fue conmemorar el esfuerzo conjunto puesto de manifiesto por estas seis (6) universidades nacionales del Noroeste Argentino (NOA). Asimismo, dar cuenta



del gran trabajo en equipo realizado visibilizando la importancia de la colaboración interinstitucional.

El Doctorado se constituye como una iniciativa destinada a cubrir la vacancia que existe en la región del NOA, en torno a la Contabilidad y la Gestión Pública, ofreciendo una formación avanzada en ambas áreas de estudio. Este trayecto formativo busca formar docentes, investigadores y profesionales altamente calificados para fortalecer los lazos académicos entre las universidades de la región. Y así, alcanzar una mejora en la calidad de la enseñanza y la investigación, promoviendo un enfoque interdisciplinario para abordar las problemáticas regionales.

En el marco de esta propuesta académica, se incluyó en la reunión la necesidad de poner en marcha un **Programa de Investigación Conjunto**. La propuesta inicial fue desarrollada y presentada por miembros de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Tucumán, y puesta a consideración de los miembros presentes. Si bien se debatió la importancia de dicho programa para el fortalecimiento de la formación doctoral referida en párrafos anteriores, se destacó la necesidad de delinejar un programa que sea más abarcativo y trascienda el ámbito específico de la carrera creada.

En este mismo sentido, durante la reunión también se debatió sobre la desactualización que existe en el actual Sistema de Categorización Docente (resaltando que hace más de 12 años no se cuenta con una actualización del mismo), y la necesidad imperiosa de crear un Sistema de Categorización Regional.



Otro tema que se incluyó en el tratamiento y discusión fue sobre el **Sistema Argentino de Créditos Universitarios (SACAU)** y su inminente puesta en marcha dentro de las universidades. Para ello, se acordó la creación de una **Comisión Regional de SACAU** con un representante por cada unidad académica participante, que tiene el propósito de convenir ciertos criterios entre las facultades que conforman la Red, a modo de implementar este Sistema de Créditos de una manera armónica y dialogada.

A modo de cierre de la jornada de trabajo estuvo destinado a planificar diferentes **Eventos Académicos** de relevancia. Se acordó que la UNT será sede del próximo **Congreso Regional de Administración** en el mes de septiembre del corriente año y que UNSa será la anfitriona en las **Jornadas de Innovación en la Enseñanza de Ciencias Económicas** los días 23 y 24 de octubre. Por acuerdo unánime, se acordó también la realización de la **2da Reunión Ordinaria de la RED FACE** el día 15 de agosto en la ciudad de Santiago del Estero, coincidiendo esta fecha con la apertura académica del primer curso de la carrera de Doctorado.

Es posible sostener, que en un contexto educativo, donde los desafíos son cada vez más complejos y cambiantes, el **trabajo articulado y colaborativo que impulsa la Red FACE** se vuelve no sólo valioso, sino imprescindible. Promover espacios de diálogo, intercambio de experiencias y construcción colectiva fortalece a cada una de las instituciones que la integran y, por extensión, a toda la comunidad educativa. Porque cuando se trabaja en red, las soluciones se amplifican y el impacto se multiplica.

